



Section Belgique-Cuba



10 juin 2015

Rencontre avec une délégation parlementaire cubaine qui était à Bruxelles dans le cadre du Sommet CELAC-UE les 10 et 11 juin 2015



Visiteurs:

- Mme Gretchen GÓMEZ GONZÁLEZ, membre du Secrétariat national de la FEU (Fédération Estudiantine Universitaire), députée à l'Assemblée nationale du pouvoir populaire de Cuba
- M. Yoerky SÁNCHEZ CUELLAR, journaliste de l'hebdomaire Juventud Rebelde, membre de l'Union des journalistes de Cuba (UPEC), député à l'Assemblée nationale du pouvoir populaire de Cuba
- M. Alejandro FUENTES FEBLES, premier secrétaire à l'Ambassade de la République de Cuba

Présents:

- M. Laurent DEVIN, président de la section bilatérale, député
- Mme Karin TEMMERMAN, vice-présidente de la section bilatérale, députée
- M. Alain DESTEXHE, membre de la section bilatérale, sénateur
- Mme Sonja LANGENHAECK, secrétaire de la section bilatérale

Thèmes abordés:

- Le fonctionnement de la section bilatérale Belgique-Cuba («groupe d'amitié»): comment resserrer les liens de coopération (e.a. la possibilité d'envoyer une délégation parlementaire à Cuba);
- Le rapprochement entre le Cuba et les États-Unis:
 1. Le rétablissement des relations diplomatiques entre le Cuba et les États-Unis, qui pourrait encore avoir lieu avant la fin du mandat du Président Obama. Pour le Cuba, le dialogue doit être basé sur le respect, le droit à l'autodétermination du peuple, la souveraineté et la non-ingérence dans les affaires intérieures. Cuba veut la restitution du territoire de Guantanamo. Cuba a été retiré de la liste des pays soutenant le terrorisme. Les deux pays ont libéré des prisonniers politiques, dont les «fameux cinq» de Cuba.
 2. La levée de l'embargo économique, commercial et financier, qui prendra beaucoup plus de temps, mais qui est cruciale pour le développement économique de l'île. L'abrogation du blocus suppose un vote majoritaire du Congrès américain.